



DÍA DEL SEÑOR

DOMINGO DE RAMOS EN LA PASIÓN DEL SEÑOR 14 DE ABRIL 2019 -Nº 2455 -CICLO C

e-mail's : agapeceb@gmail.com – hojadamonicalceb@gmail.com

http://liturgia.iglesia.org.bo

“BENDITO EL QUE VIENE EN NOMBRE DE DIOS”

-Jornada Mundial de la Juventud-

Domingo de Ramos en la Pasión del Señor. Con esta celebración comienza, la Semana Santa.

¡Hosanna! ¡Hosanna! Bendito el que viene en nombre de Dios!

Jesús hace su entrada en Jerusalén cabalgando sobre un asno mientras grita el pueblo:

¡Hosanna! Bendito el que viene en nombre de Dios! ¡Hosanna!, expresión hebrea que significa: “Dios Salva”. Es el saludo reservado para el Mesías que viene de parte de Dios y con su autoridad (Sal118, 25-26; 1Mac13, 51; 2 Mac1,7; Ap 7,9) Durante su vida pública Jesús había rechazado las manifestaciones emotivas del pueblo. En cambio, hoy acepta este homenaje, porque es tiempo de cumplir la voluntad del Padre (Lc 22,42)

El Mesías prometido por Dios entra a Jerusalén

Jesús rechaza toda huella de violencia y de poder mundano. Se presenta con los símbolos de la sencillez y del amor: El poder de Jesús está en su sencillez (Zac 9, 9-10) no en las armas ni en la dictadura inhumana. Jesús entra en Jerusalén, como el Mesías que trae



la Salvación que no viene de ningún poder humano, sino del don de Dios. Paradójicamente, este Reino pone en jaque a todo poder que humilla y degrada a las personas y a los pueblos. Ante Jesús, tiemblan los opresores. Los cristianos, siguiendo a este Jesús, agitamos los ramos, *le reconocemos como único Rey, único líder y depositamos en Él*

nuestra vida, nuestro destino.

La jornada Mundial de la Juventud

En este Domingo, profundizamos el sentido de: “La Jornada Mundial de la Juventud” y contemplamos a Cristo que da sentido y respuesta a todos los anhelos de las personas y de la sociedad. Que los jóvenes de nuestro país y del mundo contemplan a Cristo y se declaran discípulos suyos con la certeza de que Él es Camino de realización, Verdad en todo y de todo, Vida plena y en abundancia para quien le elige y le sigue.

Iniciamos esta Semana Santa dispuestos a contemplar este extraordinario Misterio de la Muerte y Resurrección de Jesús, para llegar a la Pascua de Resurrección totalmente RENOVADOS.

PREGUNTAS DE REFLEXIÓN

¿Realmente Jesús es tu Líder? ¿Cómo lo testimonias? // Jesús dio la vida por ti, por mí, por nosotros
¿Tú estarías dispuesto a darla por Jesús?



RITOS INICIALES

M. Iniciamos este domingo la Semana Santa. Hoy conmemoramos la entrada victoriosa de Jesús a Jerusalén para compartir su Pascua gloriosa. Acompañamos a Jesús que está presente en medio de nosotros. Agitando las palmas con cantos de gozo y mucho coraje decimos a todos: **¡Jesús es nuestro Dios y Salvador!**. Nadie podrá arrebatararnos la fe que llevamos en el corazón.

CONMEMORACIÓN DE LA ENTRADA DEL SEÑOR A JERUSALÉN

(Misa con entrada Solemne o Misa con entrada simple. Según la elección, seguir los ritos que indica el Misal pp. 219. A la hora indicada el pueblo se reúne en un lugar apto de donde partirá la procesión. Los fieles tienen ramos en sus manos. El Sacerdote y los ministros, revestidos con ornamentos rojos requeridos para la Misa, se dirigen al lugar donde los fieles se encuentran congregados. El Sacerdote puede vestir la capa pluvial roja, que dejará, una vez concluida la procesión para revestir la casulla. Mientras se canta: “**Jesucristo, Jesucristo**”) (El Sacerdote y los fieles hacen la señal de la cruz, mientras aquél dice: En el nombre del Padre, y del Hijo y del Espíritu Santo. Después saluda al pueblo de manera acostumbrada, puede hacer una breve monición. Seguir el Misal p. 219)

1. CANTO “Jesucristo”(V.SJ. 295; E.R. 3200)

**Jesucristo, Jesucristo,
Jesucristo, yo estoy aquí. (2-2)**

1. Miro hacia el cielo y veo una nube blanca que va pasando; miro a la tierra y veo una multitud que va caminando. Como esa nube blanca, la gente no sabe a dónde va. ¿Quién les podrá decir el camino que ellos deben tomar?

2. Toda esa multitud en su pecho lleva amor y paz, por eso, para ellos, sus esperanzas no morirán. Viendo la flor que nace en el alma de alguien que tenga amor, miro hacia el cielo y veo crecer la fe en mi Salvador.



2. BENDICIÓN DE RAMOS

(El sacerdote después de una breve monición invita a los fieles a participar en la celebración de este día y dice la siguiente oración)

C. Oremos: Dios todopoderoso y eterno, santifica con tu bendición (†) estos ramos para que, cuantos seguimos con aclamaciones a Cristo Rey, podamos llegar por Él a la Jerusalén celestial. Que vive y reina por los siglos de los siglos. **Amén.**

(El Sacerdote rocía los ramos con agua bendita. El pueblo continúa cantando: **Jesucristo**. Luego el Diácono, o en su defecto el Sacerdote, proclama el Evangelio)

3. EVANGELIO

M. La gente de Jerusalén proclamó a Jesús como el Rey y Mesías. Nosotros, nuevo pueblo de Dios, con mucho júbilo y orgullo le aclamamos como a nuestro único Rey y Líder.

Evangelio de nuestro Señor Jesucristo según san Lucas 19, 28-40

Jesús siguió adelante, subiendo a Jerusalén. Cuando se acercó a Betfagé y Betania, al pie del monte llamado de los Olivos, envió a dos de sus discípulos, diciéndoles: «Vayan al pueblo que está enfrente y, al entrar, encontrarán un asno atado, que nadie ha montado todavía. Desátenlo y tráiganlo; y si alguien les pregunta: “¿Por qué lo desatan?”, respondan: “El Señor lo necesita.”»

Los enviados partieron y encontraron todo como Él les había dicho. Cuando desataron el asno, sus dueños les dijeron: «¿Por qué lo desatan?»

Y ellos respondieron: «El Señor lo necesita.»

Luego llevaron el asno adonde estaba Jesús y, poniendo sobre él sus mantos, lo hicieron montar. Mientras Él avanzaba, la gente extendía sus mantos sobre el camino.

Cuando Jesús se acercaba a la pendiente del monte de los Olivos, todos los discípulos, llenos de alegría, comenzaron a alabar a Dios en alta voz, por todos los milagros que habían visto. Y decían: «¡Bendito sea el Rey que viene en nombre del Señor! ¡Paz en el cielo y gloria en las alturas!»

Algunos fariseos que se encontraban entre la multitud le dijeron: «Maestro, reprende a tus discípulos.»

Pero Él respondió: «Les aseguro que si ellos callan, gritarán las piedras.»

(Luego el Sacerdote o el Diácono o un Laico invita a iniciar la procesión. Ver Misal p. 223.)

4. PROCESIÓN DE LOS RAMOS CONMEMORANDO LA ENTRADA TRIUNFAL DE JESUS EN JERUSALÉN.

M. Así como el pueblo judío creyente acompañó a Jesús, nosotros también le recibimos con aclamaciones. Digamos sin miedo: Jesús es nuestro Líder, nuestro Hermano, nuestro Dios.

Canto: **Jesucristo, Jesucristo** (V.S. J 295; E. R. 3200).

5. ORACIÓN COLECTA

C. Oremos (*Silencio*). Dios todopoderoso y eterno, Tú mostraste a los hombres el ejemplo de humildad de nuestro Salvador, que se encarnó y murió en la Cruz; concédenos recibir las enseñanzas de su Pasión, para poder participar un día de su gloriosa Resurrección. Él que vive y reina contigo en la unidad del Espíritu Santo, y es Dios, por los siglos de los siglos. **Amén.**

6. PRIMERA LECTURA

M. Isaías señala los dones recibidos de Dios, que hacen de él un profeta. Dios le enseña a ser testigo fiel para anunciar su Palabra.

Lectura del libro de Isaías 50, 4-7

El mismo Señor me ha dado una lengua de discípulo, para que yo sepa reconfortar al fatigado con una palabra de aliento. Cada mañana, **Él** despierta mi oído para que yo escuche como un discípulo.

El Señor abrió mi oído y yo no me resistí ni me volví atrás. Ofrecí mi espalda a los que me golpeaban y mis mejillas, a los que me arrancaban la barba; no retiré mi rostro cuando me ultrajaban y escupían.

Pero el Señor viene en mi ayuda: por eso, no quedé confundido; por eso, endurecí mi rostro como el pedernal, y sé muy bien que no seré defraudado.

Palabra de Dios/Te alabamos, Señor.

7. SALMO RESPONSORIAL 21, 8-9. 17-18a. 19-20. 23-24

R. Dios mío, Dios mío, ¿por qué me has abandonado?

Los que me ven, se burlan de mí, hacen una mueca y mueven la cabeza, diciendo:

«Confió en el Señor, que Él lo libre; que lo salve, si lo quiere tanto.» **R.**

Me rodea una jauría de perros, me asalta una banda de malhechores; taladran mis manos y mis pies. Yo puedo contar todos mis huesos **R.**

Se reparten entre sí mi ropa y sortean mi túnica.

Pero Tú, Señor, no te quedes lejos; Tú que eres mi fuerza, ven pronto a socorrerme. **R.**

Yo anunciaré tu Nombre a mis hermanos, te alabaré en medio de la asamblea:

«Alábenlo, los que temen al Señor; glorifíqueno, descendientes de Jacob; témanlo, descendientes de Israel.» **R.**

8. SEGUNDA LECTURA

M. Interioricemos el mensaje de este hermoso himno compuesto por los primeros cristianos que describen los hechos principales de la Pascua de Cristo.

Lectura de la carta del Apóstol san Pablo a los cristianos de Filipos 2, 6-11

Jesucristo, que era de condición divina, no consideró esta igualdad con Dios como algo que debía guardar celosamente: al contrario, se anonadó a sí mismo, tomando la condición de servidor y haciéndose semejante a los hombres. Y presentándose con aspecto humano, se humilló hasta aceptar por obediencia la muerte y muerte de cruz.

Por eso, Dios lo exaltó y le dio el Nombre que está sobre todo nombre, para que al Nombre de Jesús, se doble toda rodilla en el cielo, en la tierra y en los abismos, y toda lengua proclame por gloria de Dios Padre: «Jesucristo es el Señor.» **Palabra de Dios. / Te alabamos, Señor.**

9. EVANGELIO

M. Sigamos con reverencia los episodios de la Pasión y Muerte de Jesús. Admirémos, aclamémos y agradezcamos su entrega, expresión máxima de Amor.

Pasión de nuestro Señor Jesucristo según san Lucas 22, 7. 14-23, 56

Palabra del Señor. / Gloria a Ti, Señor, Jesús.

10. HOMILÍA/SILENCIO

11. PROFESIÓN DE FE

Creo en Dios, Padre todopoderoso, Creador del cielo y de la tierra. Creo en Jesucristo, su único Hijo, nuestro Señor, que fue concebido por obra y gracia del Espíritu Santo, nació de santa María Virgen, padeció bajo el poder de Poncio Pilato, fue crucificado, muerto y sepultado, descendió a los infiernos, al tercer día resucitó de entre los muertos, subió a los cielos y está sentado a la derecha de Dios, Padre todopoderoso. Desde allí ha de venir a juzgar a vivos y muertos.

Creo en el Espíritu Santo, la santa Iglesia católica, la comunión de los santos, el perdón de los pecados, la resurrección de la carne y la vida eterna. **Amén**

12. ORACIÓN UNIVERSAL

C. Oremos a Dios Padre, en este comienzo de la Semana más importante que la humanidad ha de vivir: la entrega de Jesucristo, Dios y hombre, que dio su vida por amor. A cada petición contestamos: **Por la Pasión de tu Hijo, escúchanos**



Por los Obispos, Sacerdotes y Diáconos: para que Dios les dé fuerza y coraje ante las persecuciones y adversidades de este mundo y ayuden a los fieles a vivir con profundidad esta Semana Santa. **Oremos.**



Por los que dirigen a las naciones: para que encuentren en la Cruz gloriosa de Cristo, caminos de diálogo constructivo con justicia y libertad para sus países. **Oremos.**



Por la "24 Jornada Mundial de la Juventud": para que los jóvenes respondan con generosidad y valentía a la llamada del Señor. **Oremos.**



Por los que se encuentran en situación de dolor y de sufrimiento: para que en Cristo, que entra a Jerusalén, encuentren sentido a su vida y cuenten con nuestra solidaridad. **Oremos.**



Por quienes celebramos esta Eucaristía, para que con nuestra vida y testimonio proclamemos que Jesucristo es Señor sobre todo poder y proyecto político. **Oremos.**

(Otras intenciones tomando en cuenta los hechos del momento presente)

C. Padre Santo, tu pueblo se dispone a celebrar los misterios de la Pasión y Resurrección de tu Hijo, ayúdanos a recorrer este camino de salvación y escucha nuestras súplicas. Por Jesucristo nuestro Señor. **Amén.**



LITURGIA DE LA EUCHARISTÍA

13. CANTO DE OFRENDAS "Ofrecemos lo que nos diste Tú" (VSJ. 157; E.R. 1521)

Te ofrecemos, Señor, lo que nos diste Tú.

1. Los días que se abren con luz y oraciones, las tardes repletas de frutos y gozo.
2. El pan en las manos de tu Sacerdote, el cáliz que eleva por todos los hombres.
3. Los cuerpos que ganan su pan con trabajo, los hombres que luchan y esperan tu reino.

14. ORACIÓN SOBRE LAS OFRENDAS

C. Por la Pasión de tu Hijo unigénito danos, Señor, tu perdón y aunque no lo merecen nuestras obras, haz que lo recibamos de tu misericordia por este único sacrificio. Por Jesucristo, nuestro Señor. **Amén**



PLEGARIA EUCARÍSTICA

15. CANTO DE COMUNIÓN: "Jesús, ¿quién eres Tú?" (VSJ. 289; E.R. 2910)

Jesús, ¿quién eres Tú?
tan pobre al nacer, que mueres en cruz
Tú das paz al ladrón,
inquietas al fiel, prodigas perdón.
Tú, siendo Creador,
me quieres a mí que soy pecador,
Tú, dueño y Señor,
me pides a mí salvar la creación.

**Cristo es: sal de la vida
luz en tinieblas es todo amor.**

**Cristo es trigo molido
uva pisada ese es Jesús.**

16. ORACIÓN DESPUÉS DE LA COMUNIÓN

C. Alimentados con tus sagrados dones, te pedimos, Padre, que así como por la muerte de tu Hijo nos haces esperar lo que creemos, por su resurrección lleguemos a la gloria que anhelamos. Por Jesucristo, nuestro Señor. **Amén**



RITO DE CONCLUSIÓN

M. Hemos comenzado hoy la Semana Santa. El jueves y el viernes seremos convocados de nuevo por Dios Padre para acompañar a Jesús en su entrega para salvarnos. Y así en la Noche de Pascua celebraremos la resurrección de Jesús, fundamento de nuestra fe y vida cristiana.

17. ORACIÓN SOBRE EL PUEBLO

C. Padre, dirige tu mirada sobre esta familia tuya, por la cual nuestro Señor Jesucristo no dudó en entregarse a las manos de los verdugos y sufrir el suplicio de la cruz. **Él que vive y reina por los siglos de los siglos. Amén**

18. BENDICIÓN. PASIÓN DE CRISTO

C. Dios Padre misericordioso, que nos dejó el testimonio de su amor en la Pasión de su Hijo Unigénito, les conceda el don admirable de su bendición para el servicio de Dios y de los hombres.

R. Amén.

C. Ya que creen que por la Muerte temporal de su Hijo fueron liberados de la muerte eterna, les dé la recompensa de la vida futura.

R. Amén.

C. Y siguiendo sus ejemplos de humildad merezcan participar de su resurrección.

R. Amén.

C. Y la bendición de Dios todopoderoso, del Padre, del Hijo (†) y del Espíritu Santo, descienda sobre ustedes y permanezca para siempre.

R. Amén.

19. CANTO FINAL: "Cristo nos da la libertad" (VSJ. 102; E.R. 1010)

**Cristo nos da la libertad,
Cristo nos da la salvación,
Cristo nos da la esperanza,
Cristo nos da el amor.(2-4)**

1. Cuando luche por la paz y la verdad, la encontraré;
cuando cargue con la cruz de los demás, me salvaré.
Danos, Señor, tu palabra,
oye, Señor, mi oración.

SUGERENCIAS PARA LA CELEBRACIÓN

- ▶ Los ramos se emplean y bendicen sólo al inicio de la celebración.
- ▶ Mientras se entona el Santo, se agitan los ramos aclamando a Cristo, el Señor.
- ▶ Dar protagonismo a los jóvenes en la celebración. Hoy es la Jornada Mundial de la Juventud.
- ▶ Comunicar a los fieles el horario de las celebraciones litúrgicas de Semana Santa.

Extracto del Mensaje del Papa Francisco con motivo de la XXXIV Jornada Mundial de la Juventud

Lema: "He aquí la Sierva del Señor; hágase en mi según tu Palabra".

El Papa Francisco preside la Vigilia con cientos de miles de jóvenes de la Jornada Mundial de la Juventud, Panamá 2019 en el Campo San Juan Pablo II – Metro Park.

...Queridos jóvenes, ¡buenas tardes!

Vimos este hermoso espectáculo sobre el Árbol de la Vida que nos muestra cómo la vida que

Jesús nos regala es una historia de amor, una historia de vida que quiere mezclarse con la nuestra y echar raíces en la tierra de cada uno. Esa vida no es una salvación colgada "en la nube" esperando ser descargada, ni una "aplicación" nueva a descubrir o un ejercicio mental fruto de técnicas de auto superación. Tampoco la vida que Dios nos ofrece es un "tutorial" con el que aprender la última novedad. La salvación que Dios nos regala es una invitación a ser parte de una historia de amor que se entreteje con nuestras historias; que vive y quiere nacer entre nosotros para que demos fruto allí donde estemos, como estemos y con quien estemos. Allí viene el Señor a plantar y a plantarse; es el primero en decir "sí" a nuestra vida. Él siempre va primero, es el primero a decir sí a nuestra historia, y quiere que también digamos "sí" junto a Él. Él siempre nos primerea.

Así sorprendió a María y la invitó a formar parte de esta historia de amor. Sin lugar a dudas la joven de Nazaret no salía en las "redes sociales" de la época, Ella no



era una "influencer", pero sin quererlo ni buscarlo se volvió la mujer que más influenció en la historia.

Le podemos decir con confianza de hijos: María, la "influencer" de Dios. Con pocas palabras se animó a decir "sí" y a confiar en el amor, a confiar en las promesas de Dios, que es la

única fuerza capaz de renovar, de hacer nuevas todas las cosas. Y todos nosotros hoy tenemos algo que hacer nuevo adentro, hoy tenemos que dejar que Dios renueve algo en mi corazón. Pensemos un poquito: ¿Qué quiero yo que Dios renueve en mi corazón?

"María, la 'influencer' de Dios. Con pocas palabras se animó a decir 'sí' y a confiar en el amor y en las promesas de Dios, única fuerza capaz de hacer nuevas todas las cosas".

"Siempre llama la atención la fuerza del "sí" de esa joven, de ese «hágase» que le dijo al ángel. Fue una cosa distinta a una aceptación pasiva o resignada o un "sí" como diciendo: bueno, vamos a probar a ver qué pasa. Fue algo más, algo distinto. Fue el "sí" de quien quiere comprometerse y arriesgar, de quien quiere apostar todo... Tendría, sin duda, una misión difícil, pero las dificultades no eran una razón para decir No".

¿Tú, te animas a decir "sí"?



Dios nos habla cada día: Del 15 al 21 de Abril. Liturgia de las Horas: II Semana.

Lunes Santo: Is 42, 1-7; Sal 26, 1.2-3.13-14; Jn 12, 1-11

Martes Santo: Is 49, 1-6; Sal 70, 1-4a.5-6ab.15.17; Jn 13, 21-33.36-38

Miércoles Santo: Is 50, 4-9a; Sal 68, 8-10.21-22.31.33-34; Mt 26, 14-25

Jueves Santo: Ex 12, 1-8.11-14; Sal 115, 12-13.15-16bc.17-18; 1Co 11, 23-26; Jn 13, 1-15

Viernes Santo: Is 52, 13.53, 12; Sal 30, 2.6.12-13.15-17.25; Hb 4, 14-16; 5, 7-9; Jn 18, 1-19, 42

Solemne Noche de Pascua: Gn 1, 1.2, 2; Sal 103, 1-2a.5-6.10.12-14ab.24.35

- Gn 22, 1-18; Sal 15, 5.8-11

- Ex 14, 15.15, 1; Sal Resp: Ex 15, 1b-6.17-18

- Is 54, 5-14; Sal 29, 2.4-6.11.12a.13b

- Is 55, 1-11; Sal Resp: Is 12, 2-6

- Ba 3, 9-15.32.4, 4; Sal 18, 8-11

- Ez 36, 17a.18-28; Sal 41, 3.5bcd; 42, 3-4

- Rm 6, 3-11; Sal 117, 1-2.16-17.22-23; Lc 24, 1-12

Domingo de la Resurrección del Señor: Hch 10, 34a.37-43; Sal 117, 1-2.16ab-17.22-23; Col 3, 1-4; o (1Co 5, 6b-8); Jn 20, 1-9. En la Misa de la tarde: **Lc 24, 13-35**

